

障害のある子どもたちに当たり前の学習環境を!

「府内各地域に知的障がい支援学校の新校整備を求める請願」署名を今こそひろげよう



新しい署名リーフレット
イラストは長谷川義史さん

大阪府立支援学校に在籍する児童生徒は年々増え続け、今年度、豊中支援学校は児童生徒数が450人を超えていました。適正規模をはるかに上回る300人を超える知的障害支援学校は14校にのぼります。府教委は2023年度当初予算案で、「対応が必要な室数」として「391室」をあげています。「転用する教室が無い」「1クラスに10人を超える子どもたちが詰め込まれている」という実態がさらに広がり、「過天・過密」による「教員不足」も深刻化し、子どもたちの教育条件は極めて劣悪になっています。

新たな計画においても、「過大・過密」「教室不足」は解消にならない

大阪府は、2023年度当初予算案において、「知的障がい支援学校の在籍者数の増加に対応し、児童生徒の教育環境を確保するため、新たな支援学校の整備等により、別支援学校設置基準の不適合の解消、教室不足の

解消を今後10年以内にめざす」という考え方を示しました。その具体化として、豊能地域と大阪市北東部に「閉校した高校等を活用した基本計画の策定に着手」するための予算を計上しました。予算案では、

府立支援学校増設署名を大きく広げよう!

2018年度から府立支援学校の増設を求める請願署名のとりくみをはじめ、この5年間で13万9810筆の署名を府議会に提出しました。そしてわたし会に届けました。そして新たに3校の運動により、新たに3校では、知的障害支援学校の「過天・過密」「教室不足」は解消されません。

文科省は、2020年1月に、「特別支援学校における教室不足の解消について(通知)」を発出しました。通知では、2020年度～24年度までを集中取組期間とし、新校建設にかかる国庫補助率を1／3から1／2に引き上げるなどして、「教室不足」は解消すること」を求めていま

支援学校の劣悪な実態を広く伝えよう

昨年度、冊子「障害のある子どもたちに当たり前の学習環境を!府立支援学校の実態」を作成し、朝日新聞でもとりあげられ、反響がありました。知的障害支援学校が劣悪な教育条件にある実態を写真入りで掲載し、教職員だけでなく保護者や地域にも実態を理解してもらうきっかけとなりました。支援学

校がおかれている状況を広く知らせていくことが、請願署名のとりくみを大きくすることになります。この冊子の内容は大障教のホームページから見ることができます。

大障教は、国に対する集中取組期間の延長と国庫補助率のさらなる引き上げを求めていました。そして、大阪府に対して、特別支援学校設置者として、「過天・過密」「教室不足」を解消するために支援学校の新校整備を求めます。

文科省の時限措置は2024年度まで、今こそ支援学校の新校整備を

書記局の
ひとりごと

大障教ホームページアドレス <http://fc06631220171211.web2.blks.jp/> Eメールアドレス : fushoukyou_1@mtb.biglobe.ne.jp

愛称「だるま」と聞いて、みなさんは何を思い浮かべるでしょうか。洒落にならわかるかも……。そうです、サントリー・ウイスキーの「オールド」です。そのCMに使われていたフレーズ、「don don di don shu bi da den o-de-e-e-e-o♪」を覚えておられる方もいると思います。当時、子どもだった私は、その曲を聴くと「もう寝なかんな」と思ったものです。

この曲は、小林亜星さんによるもので「夜がくる／人間みな兄弟」らしい。「人間みな兄弟」のサブタイトルは、開高健が考えたそぞな。開高健の読みは「かいこうたけし」だが、「かいいこうん」も本人が気について使用していた。それは、「開高健」を週刊誌の読者が「かいたかけん」と読みたことがきっかけらしい。「かいたかけん」→「かいたかけん」→「書いた、書けん」だ。

話を戻そう。サントリー・オールドだが、高校生の時に愛読していた山口瞳の『酒呑みの自己弁護』に登場する。「大人」に憧れた思春期この小説を読んで「大人の世界」を妄想して楽しんでいたのだと振り返って思う。酒の事は全く分からなかつたが、この小説でハイボールを飲んでみたいと思った。何に興味を抱くかは年齢によって全く違つるものだ。

1926年1月19日生まれの山口瞳は、1958年、開高健の推薦で書屋(現・サントリー)に入社している。コピーライターとして活躍し、「トリスを飲んでハワイへ行こう!」が代表作。彼は護憲論者であり、「我が生涯の幸運は、戦争に負けたことと憲法九条に尽きると思つて居る」と述べている。



がほとんどない新規業者が参入し、必要な物品や手続きも不十分で、試作では、一人の調理員に栄養教諭が一人ずつ付いても給食を作ることができませんでした。保健体育課は、作れるようになるまで試作をすると言い、試作は4回の予定でしたが6回行いました。結局、カレーライスのみの試作で、給食調理ができた。夏休み明けの最初の3日間の給食はパ



（鈴木）私は定年まで、府障教・大障教の執行委員として、長年、組合活動に関わってきました。また、再任用になつてからも、分会長として、組合活動を続けてきました。昨年末の母の死がひとつのかけとなつて、「うつ」の一歩手前の状態になりました。

（鈴木）私は、これからも組合活動を続けてきました。また、再任用になつてからも、分会長として、組合活動を続けてきました。昨年末の母の死がひとつのかけとなつて、「うつ」の一歩手前の状態になりました。

府教委は、令和2年度から調理業務委託の仕様書を見直しました。業務責任者と業務責任者代理の資格要件が引き下げられ、調理師や栄養士の資格がなくても調理業務に従事できるようになりました。

本校では、学校給食の経験がほとんどない新規業者が参入し、必要な物品や手続きも不十分で、試作では、一人の調理員に栄養教諭が一人ずつ付いても給食を作ることができませんでした。保健体育課は、作れるようになるまで試作をすると言い、試作は4回の予定でしたが6回行いました。結局、カレーライスのみの試作で、給食調理ができた。夏休み明けの最初の3日間の給食はパ

ンと牛乳とヨーグルトがゼリー、ライスのみの簡易給食で実施しました。これでなぜ契約不履行にならないのでしょうか。昨年度の2学期になってから

（鈴木）と牛乳とヨーグルトがゼリー、ライスのみの簡易給食で実施しました。これでなぜ契約不履行にならないのでしょうか。昨年度の2学期になってから

給食の民間委託、このままではいけない！

栄養教員部 林代議員



（鈴木）で、見かけは問題がないように見えます。しかし、豊かで安全な学校給食を安定的に提供するためには、このような状況を続けてはいけないと思います。

（鈴木）失うものばかりで、得るものはないかもしれません。日本は、第2次世界大戦の敗戦を経て、『国民民主権・平和主義・基本的人権の尊重』という3つの柱をうたった「日本国憲法」を施行しました。日本は、戦争で多くの命を落とし、また他国民の多くの命を奪いました。その反省とともに、『専守防衛』を投げ捨て、防衛費を倍増し「戦争できる国づくり」を進めようとしています。閣議決定などで、政府の都合のよいように解釈をえ、どんどん戦争する体制を作ろうとしています。憲法9条も骨抜きにされつつあります。私たち教職員組合は、

（鈴木）ですが、私たち教職員組合は、「教子を再び戦場に送るな」というスローガンのもと、この憲法9条を廃棄所として、子どもたちが再び戦禍に巻き込まれないよう奮闘していくなければなりません。

（鈴木）今に至るまで、日本が戦争に巻き込まれなかつたのも、憲法9条を守り、私たち組合員が「人の命は大切、かけがえのないもの」「戦争反対」

（鈴木）教子を再び戦場に送るな」と訴え続けてきたからこそだと思います。

（鈴木）小さな声であっても、平和の大切さを訴え続けていきましょう。

（鈴木）講師経験の間にも、組合で尽力されていた先生たちとのつ

大障教定期大会 発言ダイジェスト（その5）

「戦争反対」「教え子を再び戦場に送るな」を訴え続けよう

泉南支援分会 奥野代議員

（鈴木）「もう2度と戦争はしない」という恒久平和を謳つた「日本憲法」をもつようになります。

（鈴木）しかし、いまの政府は、『専守防衛』を投げ捨て、防衛費を倍増し「戦争できる国づくり」を進めようとしています。閣議決定などで、政府の都合のよいように解釈をえ、どんどん戦争する体制を作ろうとしています。憲法9

（鈴木）失うものばかりで、得るものはないかもしれません。日本は、第2次世界大戦の敗戦を経て、『国民民主権・平和主義・基本的人権の尊重』という3つの柱をうたった「日本国憲法」を施行しました。日本は、戦争で多くの命を落とし、また他国民の多くの命を奪いました。その反省とともに、『専守防衛』を投げ捨て、防衛費を倍増し「戦争できる国

（鈴木）失うものばかりで、得るものはないかもしれません。日本は、第2次世界大戦の敗戦を経て、『国民民主権・平和主義・基本的人権の尊重』とい